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       Ma foi… Ma terre promise… ! 

 

- Luc 12, 32-48  

- et de l’épître aux-Hb 11, 1-19  

Je devais avoir un enfant qui devait commencer par lire une petite récitation que vous connaissez peut-être…  Cependant, puisque 

je n’ai pas l’enfant, je vais faire l’enfant et vous la réciter. Ceux qui me connaissent savent que ça ne me posera pas de pb…  

 

Il était-une fois, 

Une marchande de foie, 

Qui vendait du foie 

Dans la ville de Foix 

Elle se dit « ma foi ! 

C’est la dernière fois 

Que je vends du foie 

Dans la ville de Foix, 

Car les gens de Foix 

Ne mangent plus de foie ! » 

Ma foi… ! 

Prédication : 

Je ne vais pas faire ma marchande de foi ! Car vous le savez certainement, Luther, le réformateur, s’est révolté contre le COMMERCE 

des indulgences ! Mais ce n’est pas lui qui a commencé ! depuis qu’un certain Jésus s’en est agacé, les marchands n’ont plus leur 

place dans les Temples ! Et si je ne vous la vends pas, eh bien, que Dieu vous la donne, vous l’offre, vous la serve. Si toutefois, vous 

n’êtes pas venu(es) avec, j’espère que vous la ramènerez et qu’elle sera, cette fois, …je veux dire, cette fois-ci, …accrochée à votre 

cœur, à votre vie, pour ne jamais être seul pour affronter et traverser ce qui se présente à vous… 

→ Alors, qu’est-ce que la foi ? 

L’auteur du texte lu dans l’épître aux Hébreux nous dit que, je cite : « La foi est une ferme assurance des choses qu’on espère, une 

démonstration de celles qu’on ne voit pas ». 

Il nous illustre ensuite son propos en citant différents personnages bibliques portés par la foi, tels qu’Abel, éleveur, qui a offert ses 

premiers nés à Dieu, le servant ainsi, EN PREMIER, avant lui-même, plaisant à Dieu, par conséquent.  Caïn, lui, a donné son offrande 

de céréales, …« au bout de quelque temps », ne servant Dieu qu’avec son surplus, …lorsqu’il y a pensé… La suite, est connue, Caïn, 

voyant la réponse de Dieu à Abel, a jalousé son frère, AU point de le TUER !... 

Il cite aussi Enoch qui fut-enlevé par Dieu, sans connaître la mort, supposant ainsi qu’il fut-agréable à Dieu, …peut-être par la foi. 

Bon, moi, je n’l’aurais pas cité en exemple car il y a peu de chose sur Enoch dans les-écrits qui nous sont parvenus aujourd’hui, dans 

le canon biblique reconnu, en tout cas, c’est-à-dire insérés dans nos Bibles, et, supposer que Dieu l’a exempté du passage par la 

mort sur terre, grâce …à sa foi, pourrait nous laisser croire, qu’avec une foi BRÛLANTE, ça pourrait nous arriver… 
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Personnellement, je n’y crois pas du tout, …je veux dire, que ça puisse nous arriver. Ne comptez pas sur moi pour vous rassurer sur 

cette question ! C’est, comme il est dit ailleurs dans la Bible, « le chemin commun à toute la terre » qui nous attend ! et nous le 

vivrons nous aussi ! … Normalement, c’est au programme !  

Je ne sais pas si cet exemple peut vous donner la foi. Peut-être que Dieu vous en parlera en direct, parce que là, tout de suite, je n’ai 

pas les arguments… 

L’auteur cite également Noé en exemple, qui, dans l’histoire, a construit l’arche, en suivant les consignes données, capturé un couple 

de chaque espèce, voire 7, dans le paragraphe qui suit, simplement, par la foi, je cite : « saisi d’une crainte respectueuse » …. Dieu 

lui demande… Il fait… ! Je ne vais pas débattre du fond de l’histoire même, sinon, nous nous quitterons tard ce soir. Je reprends juste 

les exemples de l’auteur. 

Puis, il y a Abraham qui, par la foi, quitte pays et famille, avec sa femme, sans savoir où il allait, juste parce que Dieu lui demande, 

lui promettant une terre, une postérité, …alors que sa femme est stérile et qu’il avait 75 ans dans l’histoire, et, à priori, sa femme en 

avait 65. Juste, comme Noé, …Dieu lui demande… Il fait… ! 

Il est écrit, je vous rappelle : « C’est par la foi qu’il vint s’établir …dans la terre promise ». 

→ C’est quoi …la terre promise ? 

Moi, je me demande si ce n’est pas justement ça, le terrain de la foi : la terre promise, le royaume de Dieu. Ce serait donc notre 

terreau, pour nous enraciner ! ==) Car quand on a la foi, on a l’amour de Dieu dans le cœur ! Que peut-on nous promettre de plus 

beau ?! Et le monde peut bien s’écrouler ; même la mort ne l’enlèvera pas !!! Car rappelez-vous : Ces trois choses demeurent : La foi, 

l’espérance et l’Amour ! C’est ce que dit Paul aux Corinthiens, pour mémoire.  

… 

Si je m’intéresse de plus près à l’histoire d’Abraham, il y a le récit d’une bataille qu’il a mené pour libérer son neveu Loth, qui fut 

capturé avec d’autres de Sodome, de Gomorrhe, d’Adma, de Tseboïm et de Béla. Et c’est… avec 318 hommes… qu’il libéra tout ce 

monde, des griffes des rois Amraphel de Schinear, Arjok d’Ellasar, Kedor-Laomer d’Elam et Tidal de Gojim….  

TRÈS FORT ! Et en plus, il ne veut même PAS …être remercié ; il a dépanné, …gratuitement ; Juste, …il est ok pour que ses 318 soldats 

soient remerciés.  

 

Eh bien, ce que l’auteur de l’épître aux Hébreux me dit à moi, c’est que pour préserver notre terrain de foi, notre terre promise, notre 

royaume de Dieu, DANS NOTRE cœur, nous aurons des batailles ! Des batailles contre les hommes qui tenteront de nous décourager, 

de nous discréditer, de nous faire douter, à la moindre difficulté, petite ou grande ! Nous aurons, je disais, des batailles de paroles, 

de mots, des batailles avec la vie, tout simplement, qui seront témoins de notre engagement, comme Abraham qui, dans l’histoire, a 

suffisamment de foi pour mener bataille contre 4 rois et leurs troupes, …avec seulement 318 hommes !  

On peut dire qu’il n’a pas eu froid aux yeux !!! Il a eu confiance et a été défendre, non pas SON terrain, mais celui de son neveu, et 

même d’autres, dont des-inconnus pour lui ! Défendre son terrain n’était pas-assez : il s’est chargé de celui des autres, alors que 

rien ne lui était demandé ; juste, il a eu l’info, et a volé au secours de ses frères ! 

Et si ma vie est un champ de bataille, qui est le général qui me guide ? …Abraham n’était pas seul dans cette bataille ! Qui était son 

général ? Sinon, avec 318 hommes, il aurait-été écrasé !  

Et je lis même cette histoire, comme beaucoup d’autres batailles de l’ancien testament, de manière …symbolique, c’est-à-dire, 

porteuses d’un message …en arrière-plan. Car pour moi, Dieu est un Dieu d’amour et il ne peut pas soutenir toutes les guerres et 

batailles qui sont décrites dans la Bible. Je ne VEUX pas …les lire comme un roman historique sur tous les récits, mais comme un 

SUPPORT illustrant le soutien INCONDITIONNEL que Dieu nous donne par notre foi, quel que soit notre … bataille… notre … combat… Il 

est avec nous pour nous trouver une issue. Et je suis en désolation TOTALE, si je le lis de façon littérale ; cela m’est trop indigeste. A 

vous de choisir votre lecture… 
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Je reviens-à la terre promise : 

Si cette terre promise représente …le siège de notre foi, eh bien, serions-nous suffisamment pleins, débordants de foi, pour aller 

ressourcer celle …des-autres ?... Par notre témoignage, notre attitude, notre écoute, notre service, notre disponibilité, que sais-je… ! 

Comme l’a fait Abraham …en menant cette bataille …au secours d’autres ? 

Entre nous, frères et sœurs, serrons-nous les coudes et ne laissons pas un frère, une sœur, sombrer sans le regarder, sous prétexte 

de liberté. Parce que nous, les protestants, sommes attachés à notre liberté et à celle de nos frères. Sachons en évaluer la limite. 

… 

Je ne sais pas si vous avez entendu parler d’une femme Rabbin qui a été invitée à plusieurs débats religieux : Delphine HORVILLEUR. 

Sur un plateau, elle a pu dire qu’elle ne savait pas ce qu’était… …la foi… 

Alors là… j’ai été surprise… !  

Je vous résume ses propos. Elle a raconté une histoire de Rabbins, comme il y en a beaucoup dans le Talmud, qui, ayant débattu 

toute une nuit sur l’existence de Dieu, terminent au petit matin par la conclusion que… …Dieu n’existe pas… Le lendemain, on les 

rencontre sur le chemin. Un homme leur demande alors : « où allez-vous ? ». Et eux, de répondre : « Bah, à la synagogue !» … 

(Logique… ?!) 

Le gars leur répond : « Je n’comprends pas, vous disiez ce matin, après votre nuit de débat que vous pensiez que… Dieu n’existe 

pas ???!!! ».  

Et les rabbins répondent : « ça n’a rien-à voir ! C’est l’heure de la prière, on-y va !» … 

Elle dit encore, Delphine HORNVILLEUR, que, ce qui compte, c’est COMMENT l’homme va agir, COMMENT il va avoir le lien, avec du 

…transcendant, qui AGIRA sur …son comportement, même s’il n’est pas capable de dire comment s’appelle ce transcendant, quelle 

forme il va pouvoir avoir. D’ailleurs, les juifs n’ont MÊME PAS de mot …pour parler de Dieu, le fameux tétragramme imprononçable, 

ce nom de Dieu dont ils NE SE souviennent plus la prononciation, malgré tous les souvenirs qu’ils se transmettent, alors comment 

…parler de foi ?  

Je comprends son argument, comme : Ce transcendant est peut-être Dieu, et ils ne le savent pas… ! Tout être humain a une spiritualité 

dans le sens où il se pose des questions sur son existence ; Et alors, il puise ses ressources en lui, en cet égo …peut-être divin.   

Elle ajoute aussi qu’il y a beaucoup de gens qui ont une croyance très très forte en le fait qu’on n’a pas besoin de croire, supposé EN 

Dieu. Et là, dit-elle, on croirait presque une blague juive ! Parlant de cette croyance, dure comme fer, en, …NE PAS croire ! 

Je ne suis ni Rabbin, ni Pasteure, mais j’ai une foi brulante et je n’veux qu’une seule chose, c’est vous en cracher quelques flammes… 

et recevoir aussi les vôtres ! J’avoue que je ne comprends pas bien ce fonctionnement, sans foi… mais avec loi ! 

Il est dit aussi, dans le texte lu, qu’Abraham, en s’établissant dans la terre promise, comme dans une terre étrangère, était sous des 

tentes, ainsi qu’Isaac et Jacob.  

Voilà, nos patriarches n’étaient pas installés. « La foi, comme le dit le théologien Antoine Nouis, est une terre à habiter, … « sous des 

tentes ». On n’est donc jamais installé. Rien n’est jamais acquis. L’habitation n’est pas immobile, …c’est une marche » Fin de citation. 

Et rappelez-vous aussi le récit des Hébreux qui tournent en rond pendant 40 ans dans l’désert, avant de trouver la sortie …vers… la 

terre promise ! Regardez sur une carte, moi j’n’arrive pas à comprendre pourquoi 40 ans… ! Certes, ils n’avaient pas de 4/4, mais tout 

d’même, on peut dire qu’ils manquaient de sens de l’orientation ! Si mon hypothèse de lire le terme de « terre promise » comme étant 

le terrain de notre foi, …c’est bien que ce chemin EST le chemin de …toute une vie ! Représenté ici par 40 années, chiffre aussi 

symbolique dans la Bible, tout comme les 40 jours que Jésus a passé dans l’désert, endroit où il n’y a …rien ! 40 jours à rejeter la 

tentation, face à Satan, à rejeter le pouvoir qu’il lui proposait, renoncer aussi à la domination, et construire sur ce RIEN, ce DÉSERT, 

et être dans une relation avec Dieu, son Père !  
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Toute une vie, je disais, pour nous, de pas en avant, de pas en arrière pour gagner …cette terre promise, construire notre relation à 

nous, avec Dieu, cette terre intérieure, le terrain de la foi, de la foi brûlante comme peuvent brûler nos pieds sur le sable du désert ; 

il faut alors courir vite, car il peut faire proche de 60°C le jour …et si froid la nuit. Une brûlure de la plante de nos pieds, sur du rien, 

un désert, du vide, et d’un coup, ça brûle ou c’est glacé. 

Mes amis, je vais vous dire, heureux celui dont la terre promise, la foi, est enracinée dans son cœur à qui il EST impossible de l’ôter, 

quand bien même on lui passerait sur le corps, comme le dit l’expression commune ! Car elle sera un soutien précieux …lorsqu’un 

orage ou… une bataille …arrivera. 

C’est ça pour moi, LA FOI, c’est ainsi que je la vis, et je ne comprends pas les propos résumés du Rabbin…. Les allemands disent : « Ich 

kann nicht verstehen », lorsqu’ils ne comprennent pas quelque chose : mot pour mot, cela veut dire : « je ne peux pas comprendre »… 

Ce n’est pas à ma portée, Ich kann nicht verstehen ! 

Dans le texte de Luc lu ce matin, il y a également de beaux messages, mais je vais en retenir un lien. Je vous rappelle la première 

phrase lue de ce texte : « Ne crains point, petit troupeau ; car votre Père a trouvé bon de vous …donner le royaume ». Voilà une Parole 

rassurante ! Le Royaume de Dieu, dont on parlait tout à l’heure… dans le terme de « terre promise » …nous est DONNÉ. Alors servons 

nous, c’est sur le buffet, à volonté ! Il y a du rabe pour tout le monde, si par hasard, il aurait fondu trop vite en bouche et que vous 

ayez perdu le goût ! Eh, oui, voyez, il reste des places vides… Nous sommes un …petit troupeau, ici, à le réceptionner, ce beau Royaume, 

Mais vous avez choisi la bonne place ! Et que Dieu …vous parle !  

 

Voià, mes amis, je ne suis pas marchande de foi, mais voici, ma force ne se situe pas dans mes muscles, la force qui me fait vivre, 

se trouve dans l’invisibles et devient bien réelle, une richesse infinie, un trésor que nous pouvons avoir : la foi, la terre promise… 

cette lampe allumée, qui peut éclairer notre chemin de vie, et voir où nous mettons les pieds. Ne soyons pas comme les gens de Foix, 

et ma foi, nourrissons-nous de cette foi. AMEN  

 


